

LE PAPE FRANÇOIS ANNONCE LA 25^{ÈME} JOURNÉE MONDIALE DU MALADE À LOURDES

Le 15 décembre 2016, le pape François a publié son message pour la 25^{ème} Journée Mondiale du Malade dont voici quelques extraits :

" Chers frères et sœurs,

Le 11 février prochain sera célébrée, dans toute l'Église et de façon particulière à Lourdes, la 25^e Journée mondiale du malade, sur le thème : Émerveillement pour tout ce que Dieu accomplit : « Le Puissant fit pour moi de grandes choses ... » (Lc 1,49). Instituée par mon prédécesseur saint Jean-Paul II en 1992, et célébrée pour la première fois justement à Lourdes le 11 février 1993, cette Journée constitue une occasion d'attention spéciale à la condition des malades et, plus généralement, de ceux qui souffrent ; et en même temps elle invite qui se prodigue en leur faveur, à commencer par les proches, les personnels de santé et les volontaires, à rendre grâce pour la vocation reçue du Seigneur d'accompagner les frères malades (...). Les moments de prière, les Liturgies eucharistiques et l'Onction des malades, le partage avec les malades et les approfondissements bioéthiques et théologico-pastoraux qui auront lieu à Lourdes en ces jours offriront certainement une nouvelle et importante contribution à ce service.

Me plaçant dès à présent spirituellement près de la Grotte de Massabielle, devant l'effigie de la Vierge Immaculée, en qui le Tout-Puissant a fait de grandes choses pour la rédemption de l'humanité, je désire exprimer ma proximité à vous tous, frères et sœurs qui vivez l'expérience de la souffrance, et à vos familles (...). toujours dans la foi, nourrie par la Parole et par les Sacrements, la force d'aimer Dieu et les frères aussi dans l'expérience de la maladie.

Comme sainte Bernadette, nous sommes sous le regard de Marie. L'humble jeune fille de Lourdes raconte que la Vierge, qu'elle a appelée "la Belle Dame", la regardait comme on regarde une personne.

Ces simples paroles décrivent la plénitude d'une relation. Bernadette, pauvre, analphabète et malade, se sent regardée par Marie comme une personne. La Belle Dame lui parle avec grand respect, sans prendre un air supérieur. Cela nous rappelle que chaque malade est et reste toujours un être humain, et doit être traité comme tel. Les infirmes, comme les porteurs de handicaps même très lourds, ont leur inaliénable dignité et leur mission dans la vie, et ne deviennent jamais de simples objets, même si parfois ils peuvent sembler seulement passifs, mais en réalité, ce n'est jamais ainsi.

Bernadette, après être allée à la Grotte, grâce à la prière transforme sa fragilité en soutien pour les autres, grâce à l'amour devient capable d'enrichir son prochain, et surtout, elle offre sa vie pour le salut de l'humanité. Le fait que la Belle Dame lui demande de prier pour les pécheurs nous rappelle que les infirmes, les personnes qui souffrent, ne portent pas seulement en eux le désir de guérir mais aussi celui de vivre chrétiennement leur vie, en arrivant à la donner comme d'authentiques disciples missionnaires du Christ.

Marie donne à Bernadette la vocation de servir les malades et l'appelle à être Sœur de la Charité, une mission qu'elle exprime dans une mesure si haute qu'elle devient un modèle auquel chaque agent de santé peut se référer. Demandons donc à l'Immaculée Conception la grâce de savoir nous mettre toujours en relation avec le malade comme avec une personne qui, certainement, a besoin d'aide, parfois aussi pour les choses les plus élémentaires, mais qui porte en elle un don personnel à partager avec les autres."

Texte intégral à lire sur www.lourdes-france.org

En page suivante, informations relatives au colloque international qui se déroule à Lourdes du 10 au 13 février, en présence du cardinal Parolin, secrétaire d'état du Saint-Siège

COLLOQUE INTERNATIONAL POUR LA 25^{ÈME} JOURNÉE MONDIALE DU MALADE À LOURDES

Chaque sanctuaire a un charisme, né de son histoire et du Message spirituel qui lui a été légué. Comme l'a largement rappelé le pape François dans son message pour la 25^{ème} Journée Mondiale du Malade, à Lourdes, la Vierge Marie a un regard privilégié sur les malades et sur ceux qui œuvrent auprès d'eux.

Ainsi, du 10 au 13 février 2017, le Sanctuaire organise un colloque international, sur le thème de la santé et de l'accompagnement des personnes malades. Une importante délégation du Saint-Siège y sera présente, dont le cardinal Pietro Parolin, secrétaire d'Etat et le cardinal Peter Turkson, préfet du nouveau dicastère pour le service du développement humain intégral.

PROGRAMME - TEMPS-FORTS

VENDREDI 10 FÉVRIER 2017

14h30 : Ouverture par Mgr Nicolas Brouwet, évêque de Tarbes et Lourdes, le Cardinal Pietro Parolin, secrétaire d'Etat du Vatican, le Cardinal Peter Turkson, préfet du dicastère pour le service du développement humain intégral et le Docteur Alessandro de Franciscis, directeur du Bureau des Constatations Médicales de Lourdes.

21h : Procession mariale aux flambeaux

SAMEDI 11 FÉVRIER 2017

10h : messe internationale (basilique Saint-Pie X), présidée par le Cardinal Pietro Parolin.

15h : adoration eucharistique et onction des malades (basilique Saint-Pie X) méditation du Cardinal Parolin.

20h30 : conférence de Don Carmine Arice, directeur de la Pastorale de la Santé pour les évêques italiens, et membre du Comité pontifical pour les hôpitaux catholiques : "Comment l'Eglise dans le monde avance avec Marie sur les routes de la Charité du Christ ?"

LOURDES
— SANCTUAIRE

10-13 février 2017

**COLLOQUE
INTERNATIONAL**

**25^e JOURNÉE
MONDIALE DU
MALADE À LOURDES**

Avec la collaboration de médecins,
soignants, personnes malades et
handicapées du monde entier.

En présence de S.E.R. le Cardinal Pietro PAROLIN
Secrétaire d'Etat du Saint-Siège

INSCRIPTION
www.lourdes-france.org

SANCTUAIRE NOTRE-DAME LOURDES
1 avenue Mgr Théas / 65100 Lourdes - FRANCE



www.lourdes-france.org
Tél. +33 (0)5 62 42 78 78

Témoignages de Domenico Crupi, directeur de l'hôpital Sollievo della sofferenza à San Giovanni Rotondo, et Claudie Brouillet, chargée en France de la pastorale des personnes handicapées

DIMANCHE 12 FÉVRIER 2017

9h15 : conférences de Mgr Bruno Forte, archevêque de Chieti-Vasto (Italie), puis de Mgr Pierre D'Ornellas, archevêque de Rennes, Dol et Saint-Malo

14h30 : ateliers de réflexions et d'échanges sur divers sujets en lien avec l'accompagnement des personnes malades ou handicapées